

HOMENAJE A DÑA. INMACULADA LARRAGÁN ABAD – 40 ANIVERSARIO DE DEDICACIÓN ININTERRUMPIDA COMO SECRETARIA DEL DEPARTAMENTO DE MEDICINA. (10-4-2013). UNIDAD DOCENTE DE BASURTO.

Buenos días. Eguerdion.

Gracias Beatriz por la deferencia que has tenido de concederme la palabra en este acto de reconocimiento a Inmaculada Larragán, queridísima secretaria de nuestro Departamento que el pasado 3 de abril cumplió 40 años de servicio ininterrumpido a la Universidad Pública Vasca, Euskal Herriko Uniberstsitatea.

En el cuadro, foto, ¿litografía?, no sé lo que realmente es, en el que hemos plasmado casi todas unas sentidas palabras, yo te decía Inma, porque así te llamamos cariñosamente desde siempre; te decía Inma, que 40 años no son nada como reza la canción, ciertamente un poco rancia. Son pocos si los comparamos con la edad del universo o con el desarrollo del homo sapiens.

Sin embargo, para todos los que estamos hoy aquí yo creo que son muchos. Realmente toda una vida.

Una vida existencial y laboral que para ti empezó cuando eras casi una niña. Recuerdo el día que viniste por primera vez a trabajar (discípula de la Academia Martínez Aznar); llevabas calcetines porque todavía no te manejabas bien con los zapatos de tacón y aún hoy día eres incapaz de llevar unos “letíciros”. Sé que incluso evitas parecer más alta para obviar comparaciones odiosas con algunos miembros del profesorado que no superan el 1,70 cms. de estatura como es mi caso.

Era el año 1973, en pleno tardofranquismo, en la cuenta atrás de la vida del dictador (como solemos bromear: *aquel pequeño gran hombre que nos duró tan poco*), que falleció dos años más tarde.

Estrenaste con nosotros, que también éramos muy jóvenes, no tanto como tú, la cátedra de Patología y Clínica Médicas, participando todos en la ilusión de formar a los futuros profesionales de la medicina, bajo la batuta del Prof. Victor Bustamante Murga que reunión, aglutinó y contagió su vocación a un grupo germinal de jovencísimos médicos que hemos tenido la suerte de contar siempre contigo Inma.

Toda una vida como digo.

Aquí, en este cobertizo que llamamos Unidad Docente, encontraste tu amor definitivo (Javi) que te llevó al altar y dijiste el sí en la preciosa Iglesia de Santa María de Getxo un luminoso día de junio (19) de 1982. Por cierto que

cuando el novio se retrasó en contestar el sí quiero, se oyó una voz trémula al fondo que dijo *oye si no laquieres para ti sabes, que aquí estoy yo*. Eso demuestra lo mucho que la gente te aprecia y te quiere.

Fruto de ese vínculo indestructible nacieron dos preciosas criaturas: Patricia y Almudena (la pequeña sigue los pasos de Hipócrates) y la mayor está demostrando una actividad creativa impresionante en su condición de Arquitecta.

Y yo fui testigo de que casi nacen en mi casa, porque trabajando hasta altas horas de la tarde en las dos ocasiones comenzaste con los síntomas propios del inicio de un parto.

Los que te conocemos sabemos que tu vida no ha sido fácil. Las nuestras quizás tampoco; pero tú nos has dulcificado muchos malos tragos que hemos tenido que pasar en estos 40 años.

Si yo tuviese que reseñar tus virtudes y colgarlas en una web en google ó hacerte un perfil, de esos que están de moda, en facebook, pondría las siguientes:

1. LEALTAD: exactitud en el cumplimiento de los compromisos y en la correspondencia de los afectos.

2. GENEROSIDAD: que significa valor y grandeza del alma.

3. PRUDENCIA: que engloba templanza, moderación discernimiento y cordura.

Estas tres cualidades, junto con una paciencia infinita y un gran sentido del humor, hacen de ti una mujer, una persona de absoluta confianza. Repito: de absoluta confianza; es decir, que uno puede confiarle cualquier problema porque tu gran sentido común y esa intuición femenina en captar la personalidad y las peculiaridades de todos nosotros (eso que los psicólogos llaman “penetración”), hace que recurramos a ti como si fueras *el muro de las lamentaciones* donde uno purifica sus demonios interiores.

Eres, además, una gran señora y como tal señoreas. Y señorear significa usar de seriedad y moderación en el porte, vestido o trato, como afirmaría Miguel de Cervantes Saavedra.

Sabemos que has renunciado en muchas ocasiones a puestos más altos en la Administración Universitaria por lealtad a todos nosotros, una cualidad cada vez más frágil en los tiempos modernos, donde la gente prefiere el *si te he visto no me acuerdo* .

Quiero acabar con dos citas célebres referentes a la amistad una es de Georges Washington (1732-1799), expresidente de los EEUU:

La verdadera amistad es una planta de lento desarrollo y debe experimentar y resistir los embates de la adversidad antes de tener derecho a esa denominación.

La otra es de otro político y escritor yanqui, Ralph Waldo Emerson (1803-1882):

Un amigo es una persona con la que yo puedo ser sincero: ante él puedo pensar siempre en voz alta.

Un gran amigo de este Departamento y que tanto nos ha ayudado en el manejo estadístico de nuestro trabajo de investigación, el Prof. Luis Cubas Largacha, quiere sumarse a este homenaje regalándote dos poemas suyos del libro “El aroma de los tilos”:

*Salud amigos, llega otro día
y otro día os saludo,
el sol es nuevo, cantan los pájaros,
alegrémonos juntos del destino.*

*Tu sonrisa,
ésa con que nos obsequias de repente,
ésa, precisamente ésa,
nunca tuvo precio*

Gracias Inma por habernos hecho la vida más fácil. Que Dios te bendiga.
Te lo mereces.

Ricardo Franco Vicario